



# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Talence, le 16 janvier 2024

## L'HÔPITAL BAGATELLE, PIONNIER DANS LE TRAITEMENT DES FISTULES ANALES RÉSISTANTES PAR THÉRAPIE CELLULAIRE ISSU DE CORDON OMBILICAL

L'Hôpital de la Maison de Santé Protestante de Bordeaux-Bagatelle, lance une étude préliminaire innovante visant à évaluer l'efficacité d'un nouveau produit de thérapie cellulaire issu de cellules de cordon ombilical dans le traitement des fistules anales résistantes aux interventions chirurgicales conventionnelles.

Le 23 janvier 2023, le Dr Dominique Bouchard, proctologue, et son équipe déploiera pour la première fois à Bordeaux cette innovation médicale pour soigner deux patients atteints de fistules anales cryptoglandulaire ou liée à la maladie de Crohn.

### Innovation médicale en proctologie

La fistule anale cryptogénique, une maladie proctologique chronique, représente jusqu'à 71 % des suppurations de la région ano-périnéale. Les traitements chirurgicaux conventionnels, bien que souvent efficaces, comportent des risques de récidives et de complications, notamment l'incontinence anale.

Cette complication opératoire a motivé la recherche et le développement d'alternatives. L'étude préliminaire mis en place à l'hôpital Bagatelle explore une alternative prometteuse basée sur la thérapie cellulaire.

### Essai clinique novateur

L'hôpital de la Maison de Santé Protestante de Bordeaux-Bagatelle dispose d'un service de proctologie reconnu «Centre de référence de lésions anales de la maladie de Crohn» composé de cinq proctologues. Chaque mois, des patients issus de toute la Nouvelle-Aquitaine bénéficient de soins dans ce domaine, à Bagatelle.

Le 23 janvier 2023, l'hôpital accueillera deux premiers patients pour recevoir le produit d'essai, la gelée de Wharton, dans le cadre de cette étude pionnière en France. Cette thérapie cellulaire consiste à injecter des cellules issues de la paroi du cordon ombilical autour du trajet de la fistule anale, sous anesthésie générale.

Le produit d'essai, riche en fibres de collagène, élastine, protéoglycanes et acide hyaluronique, est extrait du cordon ombilical. Après un processus de collecte, traitement chimique, découpe, broyage, et irradiation, ces produits seront réhydratés et injectés dans la fistule.

**L'hôpital Bagatelle est le 2<sup>e</sup> établissement hospitalier en France et le 1<sup>er</sup> en Nouvelle-Aquitaine à entreprendre cet essai thérapeutique auprès de patients atteints de fistules anales cryptoglandulaire ou liée à la maladie de Crohn. Il s'agit là d'une belle illustration de l'expertise et de l'engagement des médecins proctologues de Bagatelle envers l'amélioration des traitements pour cette pathologie complexe et invalidante pour les patients.**



#### Contact presse :

✉ [communication@mspb.com](mailto:communication@mspb.com)

☎ 05 57 12 34 60



Maison de Santé Protestante  
de Bordeaux-Bagatelle

Fondation reconnue d'utilité publique depuis 1867



[mspb.com](http://mspb.com)



## À propos de la Maison de Santé Protestante de Bordeaux-Bagatelle

Fondation à but non lucratif, la Maison de Santé Protestante de Bordeaux-Bagatelle assure une mission de service public sur le territoire. Installée depuis 1920, à Talence, sur un terrain du nom de Bagatelle, elle a une vocation sanitaire, médico-sociale, sociale et de formation, et une vocation de témoignage des valeurs protestantes.

Elle gère et anime 12 établissements répartis en Nouvelle-Aquitaine.

Contact presse :

✉ [communication@mspb.com](mailto:communication@mspb.com)

☎ 05 57 12 34 60



Maison de Santé Protestante  
de Bordeaux-Bagatelle

Fondation reconnue d'utilité publique depuis 1867

